

Objetivos de Desarrollo del Milenio

México logrará 85% de las metas en 2015

Entre los retos a alcanzar se encuentran reducir la pobreza extrema y el hambre; deben replantear estrategias, dice la ONU

Blanca Valadez y Lorena López/
México

En 2015, México logrará con 85 por ciento de cumplimiento de las metas de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), pactados en la Cumbre de las Naciones Unidas.

Entre los objetivos se encuentran reducir la pobreza extrema y el hambre, pero incumplió con temas esenciales para el desarrollo, como disminuir las emisiones contaminantes y la deforestación, bajar las muertes maternas y por tuberculosis, así como generar empleos bien remunerados.

Antes, María del Carmen Sacasa, representante residente adjunta de Naciones Unidas en México, reconoció que la nación debe replantear muchas de sus estrategias en la nueva agenda diseñada por los líderes.

Señaló que al formar parte de la OCDE y ser considerado con una riqueza media alta, México no obtendrá préstamos para concretar proyectos, además de que la preocupación de los habitantes consiste ahora en erradicar la violencia y la corrupción.

Sobre el informe, César Garcés, miembro del Comité Especia-

lizado de Información de los ODM en México, por parte de la Presidencia de la República, detalló el estatus en el que se encuentran los ocho Objetivos del Milenio, aunque aclaró que las crisis económicas de 2008 y 2009 han tenido impacto en el desarrollo económico.

“Reconocemos que tenemos que mejorar la productividad del país, generar más empleos que sean de mejor calidad y con mayor ingreso. Las reformas que se están llevando a cabo (Poder Legislativo) son el primer paso para lograrlo”, dijo.

En el objetivo número uno, que es la reducir la pobreza extrema, dijo que el país ya cumplió con disminuir a la mitad al pasar de 9.3 por ciento en 1989 a 4 por ciento en 2012, considerando 1.25 dólares diarios por persona.

La meta estaba fijada en 4.6 por ciento en 2015, pero años antes se superó, “con lo cual podemos estar satisfechos, pero no contentos totalmente, porque como lo establece el Coneval tenemos más de 45 por ciento de la población en pobreza, alrededor de 27 millones de personas tienen problemas en su nutrición y, de esos, 7 millones se encuentra en pobreza extrema o con insuficiencia de recursos

para cubrir su alimentación”, dijo.

Garcés explicó que respecto al objetivo dos sobre cobertura universal en la enseñanza primaria, la meta ya se alcanzó: la tasa de analfabetismo de los jóvenes disminuyó de 4.6 por ciento en 1990 a 1.4 por ciento en 2012. M

↓ :claves

La propuesta

► México propuso una agenda de desarrollo post-2015 que incorpore una perspectiva de inclusión y un enfoque multidimensional para ir al fondo de las causas de la pobreza y la desigualdad.

► Las reformas energéticas, de telecomunicaciones, de competencia económica y la financiera se impulsaron para “romper el círculo de poca productividad, bajos ingresos y pobreza que impedían a México alcanzar su verdadero potencial”.

► A ello se suma el hecho de que a los mexicanos les preocupa incluir en la agenda erradicar la violencia y la corrupción.

